
智行理财网
P2P网贷平台倒闭了，我那些投资的钱去了哪儿？

  

知名明星平台还是不知名平台进入爆雷高频期，不少人仍处于维权的状态，而接近
两成的投资者对于追讨已经不报任何希望，相对有点心理安慰大概就是良性退出，
主动清盘并承诺全部回款。当然是否实现还需时间验证。

那些投资者的钱，到底去哪儿了?或许我们可以从不同平台为什么爆发问题的原因
去推测一二。

隐形蒸发——偿还旧债

在一部分人看来，认为这些平台是将一部分钱用去投注了广告以吸引更多的投资，
所以当平台资金链断裂时，投资人的钱往往已经用了很大一部分，导致即使资金冻
结也追讨不回，是这样的吗?

其实这仅仅是寥寥几个平台的做法，在统计过的问题平台中，大部分平台在出事前
都是默默无闻的小平台，这说明这些平台在广告方面的支出并不多，一方面为了防
止受到监管及经侦的注意，另一方面是因为这些钱用到了别处。通常我们都说这些
平台是自融，那自融的钱花到哪去了，为什么即使报案处理也要不回来?

在查看数十家自融的平台后，发现他们大部分都是在自有产业的资金链上出现了问
题，才会想到用P2P的钱来缓解危机。也许，他们在想，当自己的主产业撑过来后
，再神不知鬼不觉的将钱还上，岂不是妙计?不过这种想法在怎么玩都赚钱的年代
属于挖小坑填大坑，而在整个社会经济都在下行的现在无疑就是挖大坑填小坑。

本来依靠用户的投资资金慢慢的完全把产业问题给填上，在平台负责人看来是一件
非常可控的事情，但一旦自有产业赚不到钱，又或者被一些聪明的投资人发现了端
倪，这个时候一点风吹草动就会让用户选择撤离平台。不过这个时候用户的资金实
际上却已经投入到产业中，所以很多平台一开始做的措施都是限制提现，他们认为
只要产业获得收益，那么一切将重归于好，这也解释了为什么一些平台负责人总是
喜欢大骂爆料人。但在做这种事情之前，为何不想想脑子是个好东西呢?这类事情
的结局通常以提现困难，然后投资者报警，警察介入冻结资金而告终。

等等…钱去哪了，那些转移到产业中的钱为什么不拿来赔付投资人呢?据笔者推测，
当一个产业出现问题时，很大概率是因为还不起银行或者其他借款来源渠道的钱了
，才会想到通过P2P来补这个窟窿。所以当平台出事之后，除了留在平台上的资金
外，其他已经流入到产业中的资金大多被用来先还更早一些时候其他渠道的欠款。
而最后剩下的到投资者手里，百不存十。  
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